

Abonan el campo mexicano; ejercido, el 95.5% del presupuesto (El Financiero 06/08/08)

Abonan el campo mexicano; ejercido, el 95.5% del presupuesto (El Financiero 06/08/08) Rocío Martínez Miércoles, 6 de agosto de 2008 Gasto en actividades agropecuarias y pesqueras, de 38 mil 880 millones de pesos. La crisis alimentaria que se ha generado en los últimos dos años y provocado presiones inflacionarias alrededor del mundo, ha llevado al gobierno mexicano a centrar su atención en el desarrollo del sector primario, destinando más recursos para elevar la productividad y con esto la disponibilidad de alimentos en el país. Con la finalidad de aumentar el abasto de alimentos producidos por el agro mexicano, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que el presupuesto ejercido hasta el primer semestre de 2008 representó el 95.5 por ciento de los recursos presupuestarios que le fueron asignados para el presente año. Así, tanto en las actividades agropecuarias como en las que implican la explotación de los recursos pecuarios, se han ejercido 38 mil 880 millones de pesos al finalizar la primera mitad de 2008. Lo anterior demuestra que los recursos ejercidos en el sector primario han sido utilizados para apoyar los ciclos productivos de forma inmediata, mostrando una mejora en la administración de los recursos financieros disponibles. Así, se observa un contraste significativo con lo que sucedió al cierre del primer semestre del año anterior, cuando se había gastado más del 94.7 por ciento del monto presupuestario asignado. Mientras que en igual periodo de 2006 la cifra representó el 94.1 por ciento. Procampo, con el empleo En lo que respecta al Programa de Apoyos Directos al Campo (Procampo), durante el primer semestre de 2008 se ejerció el 99.1 por ciento del gasto que tenía destinado, cifra que equivale a 10 mil 676 millones de pesos. La Secretaría de Agricultura señaló que los recursos que reparte este programa no son sólo una fuente de subsidios importante para las familias rurales, que son las que constituyen el sector más pobre de la población mexicana, sino que se convierte en un detonante del empleo agrícola, puesto que los recursos llegan directamente a las actividades productivas. Este es el programa agrícola de mayor importancia, ya que tiene un amplio alcance entre los productores del sector. Lo anterior se observa en el número de beneficiarios inscritos en el Procampo, que asciende a más de dos millones 700 mil agricultores en el país, en un área de cultivo mayor a las 14 millones de hectáreas. El de vanguardia El programa que mostró el mayor avance en la ejecución del presupuesto agrícola a lo largo del primer semestre fue el de Apoyo a la Participación de Actores para el Desarrollo Rural, ya que en este programa se ha ejercido la totalidad de los recursos que le fueron destinados. Un manejo más eficiente en los recursos asignados a este programa generará importantes beneficios para el sector agrícola en el país, debido a que por medio de este proyecto se canalizan recursos a las organizaciones sociales que apoyan al campo, que en algunos casos son los organismos más cercanos a los productores. El gasto de los recursos presupuestarios que canalizó la Sagarpa al Programa de Inducción del Financiamiento del Medio Rural, reflejó un avance de 99.3 por ciento, convirtiéndose en un detonante de la actividad agrícola. A través de este programa, el gobierno cumple con la finalidad de facilitar el acceso de los productores agropecuarios al financiamiento, puesto que el programa establece fondos de garantía que respaldan los créditos del sector primario, al tiempo que canaliza recursos para los intermediarios financieros.